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Conférence sur le Félibrige le samedi 27 avril
à Châteauneuf-de-Gadagne

Le samedi 27 avril 2024 se tiendra une conférence proposée par Paulin Reynard, défenseur de la langue
provençale et capoulié du Félibrige à la salle des fêtes l’Arbousière, à Châteauneuf-de-Gadagne de 20h à
22h. Le Félibrige est une association fondée par Frédéric Mistral et Joseph Roumanille qui défend depuis
1854 la sauvegarde et la promotion de la langue et de l’identité des pays de langue d’oc.

Cette conférence qui sera animée par Paulin Reynard, sera bilingue et abordera les origines, le parcours
et l’évolution de ses questions de préservation et de transmission de la langue provençal. Des sujets qui
questionnent le Félibrige depuis 170 ans. La structure avait déjà agi avec la création en 2022 du label
« Ciéuta mistralenco » qui a pour objectif de valoriser les villes qui promeuvent l’identité provençale et
des pays d’Oc. Un concert d’Aliço aura également lieu dans la continuité de la conférence.

Infos pratiques : Conférence « A 170 an, lou Felibrige a pas tout di ! ». Samedi 27 avril, de 20h
à 22h, salle de l’Arbousière, 1360 Avenue Voltaire Garcin, Châteauneuf-de-Gadagne. Entrée
gratuite. 

‘Parler Pointu’, une tournée de la Scène
Nationale La Garance de Cavaillon

http://www.felibrige.org/felibrige/capoulie-paulin-reynard/
http://www.chateauneufdegadagne.fr/vie-pratique/salles-municipales/salle-des-fetes-l-arbousiere
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« Parler pointu » ? expression utilisée pour désigner le prétendu non-accent de tous ceux qui
vivent au-dessus de Valence.

Parler en évitant de faire entendre son accent… du sud. Parler comme nous le demandent les Médias,
certains cours d’art dramatique qui enseignent un français normatif, académique, « distingué »…

Une prise de conscience salutaire

Benjamin Tholozan a grandi dans un village du midi où tout le monde s’exprime dans le style de Pagnol.
Pour devenir comédien, il a appris à gommer son accent provençal, à parler la langue du pouvoir, des
médias,  du théâtre !  Pour l’enterrement de son grand-père,  il  écrit  une oraison mais  personne ne
comprend  rien,  faisant  des  yeux  ronds,  mettant  en  cause  son  accent  «  parisien  ».  Il  sent  alors
l’éloignement créé par des années de cours d’art dramatique à la capitale. 

Un conte initiatique, drôle et universel pour rendre hommage à ses racines

Dans Parler pointu, il veut ressusciter son pépé, et, avec lui, la manière de parler de ses aïeuls. Faut-il
renier son héritage culturel et familial, se déraciner, se faire violence et perdre son identité pour mieux
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s’intégrer ? Homogénéiser le monde en faisant disparaître les particularités qui le rendent si riche ? Est-il
nécessaire de modifier volontairement sa façon d’être et de s’exprimer pour faire du théâtre ? 

Au-delà de votre anecdote et déclic personnel, qu’est-ce qui vous a inspiré Benjamin Tholozan ?

Pourquoi j’ai jeté ma grand-mère dans le vieux port de Serge Valetti, Parler croquant de Claude Duneton,
Les Quatre Saisons d’Espigoule,  faux documentaire réalisé par Christian Philibert,  Le Schpountz  de
Marcel Pagnol.

Réservation au 04 90 78 64 68 sur le site de La Garance.
Mercredi  07  février.  20h.  3  à  10€.  Salle  de  l’Arbousière.  1360  Avenue  Voltaire  Garcin.
Châteauneuf-de-Gadagne.
Jeudi 08 février. 20h.3 à 10€. Salle Roger Orlando. 11 place du Marché. Caumont-sur-Durance.
Vendredi  09 février. 20h. 3 à 10€ Salle des fêtes. Avenue Napoléon Bonaparte. L’Isle-sur-la-
Sorgue.
Samedi 10 février. 20h. 3 à 10€. Salle des fêtes. Place Gabriel Péri. Apt.

Grand Delta Habitat, le goût du beau
patrimoine

https://www.lagarance.com/parler-pointu-compagnie-studio-21
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Grand  Delta  Habitat  organise,  chaque  année,  une  visite  d’une  partie  de  son  patrimoine.
Objectif ? Commenter les dernières réalisations d’un point de vue technique, architectural et
des usages. Ce passage de revue nous a menés à Châteauneuf-de-Gadagne, Cavaillon, Cheval
blanc, L’Isle-sur-la-Sorgue, Le Thor et Caumont-sur-Durance.

https://www.granddelta.fr/
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Xavier Sordelet, directeur général de Grand Delta Habitat, commente les réalisations que nous allons
visiter

Départ de la rue Martin Luther King, siège de Grand Delta Habitat, près du pont de l’Europe, à Avignon.
C’est tout un car, affrété pour l’occasion, qui se déplace avec, à son bord, des administrateurs, des
membres du Codir –Comité de direction- de Grand Delta Habitat, des élus, des partenaires financiers et
des agents territoriaux. Durant cette visite nous entrerons dans des appartements habités ou en cours de
finition, irons au cœur des chantiers, avec, parfois, à la clef, les éclairages des architectes, le suivi de
logements très attendus par des responsables de service des mairies concernées comme des directrices
de CCAS (Centre communal d’action sociale) ou encore des adjoints délégués au logement social.
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Michel Gontard, lors de la visite de maison individuelle en location au Nouveau Chai à Châteauneuf-de-
Gadagne

Lors du trajet,
Michel Gontard, président et Xavier Sordelet, directeur général de la coopérative HLM évoquent les
caractéristiques des bâtiments érigés et les avancées techniques mises en place à titre expérimental car
le logement social reste un fabuleux terrain de jeu pour améliorer l’habitat et prendre en compte les
nouveaux usages apparus lors des transformations sociétales. Ils évoquent également leurs partenaires
de construction ou de réhabilitation et signalent les enjeux, les réussites et les déconvenues vécues ainsi
que les solutions mises en place pour faire face aux aléas.
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Le Nouveau Chai à Châteauneuf-de-Gadagne

A l’arrivée du car,
Parfois  l’architecte,  des  adjoints  au maire,  un agent  de proximité  et  des  responsables  de l’agence
commerciale concernée égrainent les particularités des bâtiments : nombre de logements, état des lieux
et font remonter les informations sur le ressenti des habitants, l’observation des usages, la praticité des
lieux dont, le plus souvent, la proximité avec le cœur de ville, à pied et par les transports en commun, est
particulièrement plébiscitée.
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Le 110 à Cavaillon

L’autre fierté des aménageurs sociaux ?
Construire, transformer ou encore réhabiliter des bâtiments si esthétiques et, parfois même si atypiques,
qu’ils n’ont rien à envier au parc privé, avec –disent les concepteurs de ces logements- une exigence
accrue  en  termes  de  qualité  d’exécution  et  de  confort  d’habiter.  Si  la  coopérative  se  distingue
particulièrement dans le logement social, son ambition n’est pas de s’y cantonner pour offrir, également,
du logement pour tous, de l’achat de terrain libre constructeur, des pavillons, la gestion de syndic, de
l’aménagement du territoire, le remaniement de centres-villes avec la réappropriation de commerces en
rez-de-chaussée et de logements en étages…
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Le Bleu du ciel à Caumont-sur-Durance

C’est ainsi que nous avons visité
Le Nouveau Chai à Châteauneuf-de-Gadagne –ancienne cave coopérative désaffectée où se mêlent
terrains  à  bâtir,  logements  en accession et  maisons individuelles  à  la  location pour  une opération
avoisinant les 4,3M€ ; Le Petit Luberon, Résidence Alter Sénior®, à Cavaillon, proposant 20 maisons
individuelles proches du centre-ville et de ses commerces pour les seniors autonomes pour une opération
à plus de 3M€ ; La Résidence le 110 à Cavaillon pour 21 logements dans un bâtiment en R+3 pour une
opération à presque 2,5M€ ; L’Ecureuil à Cheval-Blanc proposant 8 logements collectifs avec, en rez-de-
chaussée, l’installation d’une boucherie, dont les locaux sont la propriété de la mairie, pour une opération
à presque 1,5M€ ; La Résidence Les Iris, encore à l’état de chantier, où sont érigés 26 logements
collectifs GDH dans un ensemble comprenant 72 logements en tout, répartis en collectifs et individuels,
toujours à Cheval-Blanc pour une opération à presque 1,4M€ ; La Barthalière à l’Isle-sur-la-Sorgue, qui
comprend 14 terrains vendus en libre choix constructeur, 12 villas en accession à la propriété livrées en
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novembre 2021 et la résidence Auréus qui proposera 38 logements collectifs pour la location pour un peu
plus de 4,7M€ ; La résidence Le Lys  au Thor qui propose 24 logements collectifs et 6 logements
individuels  pour près de 7,7M€ ;  et,  enfin,  la  Résidence Le Bleu du Ciel  à  Caumont-sur-Durance
constituée de 36 logements, dont 9 proposés à la location pour un peu plus de 1,2M€. 

Le Petit Luberon à Cavaillon, résidence Seniors pour personnes autonomes
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La Sorgue fait son festival

Le Festival de la Sorgue revient pour la 46ᵉ édition durant le mois de juillet. Au programme :
cinq concerts uniques dans cinq communes différentes.

Le Festival de la Sorgue est une célébration musicale à travers les communes que représente Isle sur la
Sorgue  Tourisme  :  Fontaine-de-Vaucluse,  Saumane-de-Vaucluse,  l’Isle-sur-la-Sorgue,  Le  Thor  et
Châteauneuf-de-Gadagne.  Chaque  commune  accueille  un  concert  différent.

Musique acoustique, chants provençaux, chants celtiques ou encore musiques gitanes, il y en aura pour
tous les goûts. La Sorgue va vibrer durant tout le mois de juillet aux sons de différentes régions.

Le programme

Le samedi 1ᵉʳ juillet à 19h, le festival débutera avec un Balèti,  proche de nos traditions, dans une
ambiance guinguette, proposé par Manuson au cœur du village de Saumane-de-Vaucluse, sur la place de

https://islesurlasorguetourisme.com
https://islesurlasorguetourisme.com
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la mairie. La municipalité offrira un apéritif dînatoire.

Le samedi 8 juillet à 21h30, le groupe corse Pop Cor’s proposera un concert acoustique au Jardin de la
Treille à Châteauneuf-de-Gadagne.

Le jeudi 13 juillet à 21h30, vous pourrez danser au son de la musique provençal avec Le Condor, dirigé
par Jean-François Gérold, ambassadeur du galoubet tambourin, sur la Place du Chasselas au Thor.

Le vendredi 21 juillet à 21h30, direction la Bretagne avec un bal breton, des chants celtiques et des
chants de marins, avec Anacrouse, au Parc Gautier à l’Isle-sur-la-Sorgue.

Le samedi 29 juillet 2023 à 21h30, le groupe avignonnais Gipsy Mariano Los Cortes clôturera le festival
avec des musiques gitanes sur la Place de la Colonne à Fontaine-de-Vaucluse.

V.A.

Châteauneuf-de-Gadagne, inauguration de la
place du Félibrige samedi 1er avril
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La Ville de Châteauneuf-de-Gadagne procèdera à l’inauguration de la place du Félibrige samedi 1er avril à
10h.  Au programme :  Hommage à  Pierre  Courbet,  danses  et  chants  provençaux  ;  11h Cérémonie
d’inauguration suivie d’un apéritif ; 17h30 Animation musicale DJ, foodtruck et présence vigneronne.

Les parkings disponibles pour s’y rendre
Le parking de l’école Pierre Goujon, rue Perrolane ; le parking des Oliviers, route d’Avignon ; Le parking
du Vieux moulin sur le chemin éponyme.
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Le Programme
2 Bâtiments R+2 (hauteur 13.93 m), La hauteur a été calculée pour conserver la vue de la place de la
Pastière sur les grands paysages.
Parking souterrain: 48 places
Nombre de logements: 17,  du T2 au T4 avec terrasses
Commerces:  9 lots dont certains mutualisés (pôle médical,  cave à vin,  super marché de proximité,
pharmacie)
Surface plancher: 2183 m.
Place centrale: 868 m.
Stationnement extérieur: 26 places, espace2 roues
Démolitions: 326 m. ( La Poste et Police Municipale)
Montant des travaux: 4,2 M€ HT
À ce jour, la totalité des logements a été commercialisée. Un pôle médical et 3 commerces sont venus
s’installer au cœur du village : Carrefour contact -La Pharmacie des Félibres et une cave à vins et
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épicerie fine. Il reste seulement un local disponible. 

Le projet l’Écusson a obtenu la certification BDM en phase réalisation, niveau bronze, le 28
février 2023.
La démarche BDM est une méthode d’évaluation de projet et de monté en compétences de tous les
acteurs d’un projet de construction. La particularité de cette démarche est d’être adaptée aux climats
méditerranéens et d’arrière-pays méditerranéens.
Des objectifs de points sont à atteindre sur 7 thèmes: des outils de gestion de projets pour favoriser le
bioclimatisme, minimiser l’impact des matériaux, réduire les consommations d’eau et d’énergie pour
préserver le confort et la santé des occupants tout en tenant compte des enjeux sociaux et économiques.

Maîtrise d’ouvrage / Concédant
Citadis / Ville de Châteauneuf-de-Gadagne

Maitrise d’œuvre
Tangram architecte /Jérôme Boultareau / IGBat

MH

Le Salon de l’agriculture s’invite dans les
fermes près de chez vous

https://citadis.fr/
http://www.chateauneufdegadagne.fr/
https://www.rougerie-tangram.com/agence-rougerie-tangram/lequipe/
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La Confédération paysanne a décidé de déconfiner le Salon de l’agriculture afin que tous puissent en
profiter. En Vaucluse, deux fermes vont participer à la troisième édition de l’opération ‘Le Salon à la
ferme’ : le Domaine de Didier Brun à Châteauneuf-de-Gadagne ce vendredi 24 février et la ferme de la
Grande Bastide à Villelaure ce dimanche 26 février.

L’opération a pour objectif de faire découvrir l’agriculture paysanne, de porter un discours politique
moderne et solidaire sur l’avenir des territoires et de montrer la réalité des métiers agricoles. Les deux
journées tourneront autour du thème de l’eau et de sa préservation. À Villelaure, l’irrigation gravitaire et
les zones humides, seront mises en avant. À Châteauneuf-de-Gadagne, les visiteurs pourront découvrir
comment les pratiques agro-écologique permettent de faire face efficacement aux aléas climatiques. Les
deux journées seront rythmées par des visites guidées, des tables rondes et des expositions.

V.A.

La tournée Class’Eurock” s’arrête à
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Châteauneuf-de-Gadagne

Les tournées Class’Eurock ?
L’appel à candidature se fait dès novembre, les auditions à distance en janvier, une pré sélection est faite
lors du live de février, en mars proclamation des lauréats. Suivent 2 temps forts sous forme de stage. Les
lauréats de l’année vont ensuite être accompagnés et surtout participer à la tournée Class’Eurock .  Ces
mini-tournées sont une expérience inoubliable, leur permettant de se confronter à la réalité du terrain
tout en parcourant la région Grand Sud et surtout assureront la première partie de groupes reconnus.

Un double plateau reggae avec le groupe lauréat Mali et Janelle en première partie
Les 2 groupes lauréats de l’année Mali & Janelle – textes à écouter- mais aussi La Marmite, plutôt rap
assureront la première partie du concert . C’est le reggae qui sera ensuite à l’honneur avec  Vanupie à la
voix ensorcelante et Flox,  rythmiques reggae jouées à la sauce électro.
Jeudi 22 septembre. 20h. 20h30 concert. 15€. Salle de l’Akwaba. 500 Chemin des Matousses.
Châteauneuf de Gadagne. 06 25 85 29 57.
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Samedi 1er octobre on fête les coopératives !

Les salariés coopérateurs de Bio Au Quotidien, magasin Biocoop du Thor, vous convient à la
rencontre départementale des coopératives du Vaucluse qui se tiendra le samedi 1er octobre à
l’Akwaba à Châteauneuf-de-Gadagne.

Au sein de leurs stands et animations, ces entreprises, qui osent un modèle économique de partage, vous
présenteront leurs différentes activités de 14h30 à 18h.Vous pouvez vous y inscrire dès maintenant :
inscription

Aux côtés des coopératives
Il y aura l’Akwaba spécialisé dans les arts du spectacle ; Biocoop au quotidien : commerce de détail de
produits  biologiques  ;  Caumino  pour  les  cabanes  en  bois  sur  pilotis  pour  personnes  en  perte
d’autonomie ;  l’Agence NetMédia pour la communication digitale ;  l’Entrepôt pour des activités de
conditionnement ; l’Éveilleur spécialiste des arts du spectacle et de la formation ; Ôkhra l’écomusée de
l’ocre ; Provence numérique qui est un centre de ressource du numérique et bien d’autres…

Les infos pratiques
Samedi 1er octobre de 14h30 à 18h. Le Vaucluse fête ses coopératives à l’Akwaba avec une présentation
de toutes leurs activités. Animations et ateliers gratuits. 500, Chemin des Matouses à Châteuneuf-de-
Gadagne. Inscription dès maintenant ici.
MH

Châteauneuf-de-Gadagne : entrez dans un
monde magique et médiéval au Runanoria
Festival

https://forms.office.com/r/S3iuVFH7V7
https://forms.office.com/pages/responsepage.aspx?id=fBHZdvX9_02d0hGgb6fNfslZhzgH_J9LpZykDhQCms9UOTRKWEoxSFZTN0xSU1RJWU5NRFNDNTdSVS4u
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Les samedi 27 et dimanche 28 août, le parc de l’Arbousière à Châteauneuf-de-Gadagne va
accueillir le festival Runanoria. Le temps d’un week-end, plongez dans un monde fantastique
peuplé d’enchanteurs, d’elfes, de fées, de nains, ou encore de guerriers. Une expérience insolite
à ne pas manquer.

Ce week-end, les 30 000m² du parc de l’Arbousière vont plonger dans un autre univers. Le Runanoria
Festival vous transportera tout droit dans un récit fantastique. Artistes, artisans et marchands seront
réunis pour vous offrir un beau marché, mais ne prenez pas peur si, lors de votre balade entre les stands,
vous tombez nez-à-nez avec un elfe ou un guerrier. Là est tout l’intérêt du festival. Des figurants revêtent
leur costume pour vous enchanter. Tous les visiteurs sont invités à, eux aussi, sortir leur plus beau
costume du placard afin de se mêler à la foule et de vivre l’expérience à 100%. Un événement situé entre
la convention geek, le marché artisanal et la fête fantastique et médiévale.

Le programme

Pendant deux jours, mis à part le marché, beaucoup d’animations sont planifiées pour vous faire vivre un
moment hors du temps. Spectacles de magie, concerts,  initiations aux danses médiévales,  défilé de
costumes et concours des plus beaux d’entre eux, grande tombola, ou encore des conférences sur divers
sujets comme le cosplay ou bien le doublage avec Sylvain Caruso, la voix française du célèbre personnage

https://runanoria.fr
https://runanoria.fr
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Gollum dans Le Seigneur des Anneaux.

En plus de ce programme étalé sur les deux jours du festival, il y aura également des animations en
continu telles que le lancer de haches, la chasse au trésor du leprechaun, la quête des cristaux, les
échassiers, la fauconnerie ou encore la rencontre avec des pirates. Pour emporter un souvenir de ce
festival médiéval et fantastique, un stand à photo sera sur place. L’occasion idéale de tirer votre portrait
aux côtés d’un pirate ou bien d’un elfe. Pour les enfants, une aire de jeux leur sera dédiée.

Pour découvrir tout le programme en détail, cliquez ici.

Le marché

Le marché,  lui  aussi,  sera hors du temps et  dans une atmosphère plutôt féérique.  Vous pourrez y
découvrir un grand éventail de produits. Nourriture, bijoux, pierres précieuses, costumes de l’époque
médiévale, thés en vrac, couteaux et outils forgés à la main ou encore des livres.

Près de trente exposants vous feront découvrir leurs créations et vous plongeront dans un autre univers
ou une autre époque : Res Mirium (bijoux), Gruliette (coiffes et accessoires inspirés du monde animal et
fantastique), Dawn Wand (créations artisanales en bois autour de la sorcellerie), L’atelier des légendes
(costumes), La griffe de la dragonnière (créations en cuir), Dremmwel (bijoux, costumes, choppes et
cornes à boire), Les mains lys (thés), Fleurs d’artisane (elixirs, nectars, potions, boissons et bougies
elfiques), Michiyo (tatouages et illustrations), et bien d’autres.

Pour découvrir tous les exposants qui seront présents, cliquez ici.

Les informations pratiques

Sur place, plusieurs points de restauration seront installés : La pistache rose, Kelly traiteur, L’American
ch’ti friterie, Cuis’in truck, M’La galette ainsi que plusieurs stands sucrés.

Il est conseillé aux visiteurs de retirer de l’argent avant d’arriver sur les lieux du festival car il n’est pas
certain que tous les exposants acceptent les chèques ou la carte bancaire.

Une billetterie se trouvera à l’entrée du festival. Le Pass journée est au prix de 8€ et le Pass week-end à
12€. Pour les enfants entre 4 et 11 ans, le prix de l’entrée s’élève à 4€ pour une journée, et 5€ pour les
deux jours. L’entrée est gratuite pour les moins de 4 ans.

Festival Runanoria. Samedi 27 août de 10 à 19h et dimanche 28 août de 10h à 18h. Parc de
L’Arbousière. 1360 Avenue Voltaire Garcin. Châteauneuf-de-Gadagne.

V.A.

https://runanoria.fr/programme/
https://www.facebook.com/resmirum/?ref=page_internal
https://www.facebook.com/gruliette
https://www.facebook.com/DawnWandPoppy/?ref=page_internal
https://www.facebook.com/latelierdeslegendes
https://www.facebook.com/lagriffedeladragonniere
https://www.facebook.com/Echoppedremmwel
https://www.facebook.com/lesmainslys
https://www.facebook.com/saintgervais.fr
https://www.facebook.com/Michiyo.art/
https://runanoria.fr/les-exposants/
https://www.facebook.com/profile.php?id=100063541874632&ref=page_internal
https://www.facebook.com/profile.php?id=100057153501818
https://www.facebook.com/profile.php?id=100057153501818
https://www.facebook.com/cuisintruck
https://www.facebook.com/M.LA.GALETTE
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg

